

Église de Besançon



« La lumière a pour fruit tout ce qui est bonté,
justice et vérité. »

Lettre de Saint Paul apôtre aux Ephésiens, 5, 8-14.

ENSEMBLE
SOUTENONS
— NOTRE —
ÉGLISE



Engageons-nous,
donnons !

COLLECTE
— 2020 —
de l'Église
catholique

Conversion écologique

C'était le thème de la première rencontre du nouveau Conseil Diocésain de Pastorale (CDP) suite au synode. La centaine de membres s'est retrouvée le 22 février au lycée Saint-Joseph à Besançon.



Après la prière du matin, le ton et la teinte étant donnés par Brigitte Berthet et le père Éric Poinot au travers d'une mise en scène théâtrale, nous passons au vert. Puis Sœur Maggy, nous a proposé des pistes autour du thème : " comment vivre la conversion écologique dans notre diocèse ". Dans son introduction, la joie d'une conversion, elle nous a invités à faire le passage de l'espoir à l'espérance, entre la collapsologie et l'eschatologie, en s'appuyant sur l'encyclique « Laudato'si ». Comme il y a urgence, il est nécessaire d'avancer durablement en discernant, en s'engageant, en posant des actes au quotidien. Elle a ensuite développé son propos autour de trois axes :

- **De l'émerveillement devant la beauté de notre territoire, à la louange de Dieu :** Dans notre diocèse, nous avons tout ce qu'il faut pour nous émerveiller : de très beaux paysages, de la biodiversité, etc. Que faisons-nous pour les protéger, quelles actions concrètes mener avec d'autres citoyens pour embellir nos lieux de vies ? Nos célébrations dominicales ont-elles un accent « Laudato'si » ? Louons-nous le Seigneur comme Saint François d'Assise avec toutes ses créatures, par toutes ses créatures, pour toutes ses créatures ? Comment la nature entre-t-elle dans nos églises ? Comment notre créativité ajoute-t-elle de la beauté artistique dans nos lieux ?
- **"Quand moins, c'est plus" : la vie simple et la mobilité à faible empreinte carbone :** « Dis-moi comment tu consommes et je te dirai qui tu es ». C'est à chacun de voir comment il pourrait vivre plus simplement en examinant les principaux secteurs de sa vie qui touchent aux choses matérielles ; nourriture, habillement, logement, travail, transport, loisirs. Dans chacun de ces domaines, il faut considérer quatre niveaux :

Le besoin est ce qui est essentiel à la vie, à la sécurité.

Ce qui est utile, nous aide, améliore le confort et nous rend plus efficace.

La préférence est cette chose qui nous réjouit, nous donne du plaisir de la satisfaction.

Le luxe est cette chose que l'on ajoute parce qu'elle exprime la fantaisie, la célébration, l'ostentation.

Et dans le concret de la vie du diocèse, avons-nous besoin de toutes nos églises et maisons diocésaines ? Combien de fois par semaine nos institutions proposent-elles un menu végétarien ? Utilisons-nous des verres recyclables pour les verres de l'amitié ? Comment réduisons-nous notre empreinte carbone

dans nos modes de déplacement et dans nos consommations de numérique ?

- **"Moins de biens, c'est plus de liens" : la conversion écologique et la convivialité en valeur ajoutée** : Tout d'abord en portant une attention aux plus fragiles, nous vivrons l'Évangile avec plus d'intensité grâce à une fraternité humaine, garante d'une « biodiversité » à l'intérieur même de nos sociétés. Puis, en sortant de notre zone de confort pour dialoguer tous azimuts, au-delà du monde ecclésial habituel avec toutes les personnes de bonne volonté et en laïcité ajustée. Et enfin, grâce à ceux et celles qui nous manquent, inventons de nouvelles façons de faire Église et devenons tous coresponsables et disciples-missionnaires pour réactiver la foi par le partage. Ouvrons de nouveaux chemins !

En conclusion, Sœur Maggy nous invite à nous mettre en chemin vers la nouvelle création que nous pouvons espérer plus proche du Royaume de Dieu.

En fin de matinée, nous avons procédé aux élections du secrétaire et des membres du bureau. Le secrétaire élu est Guillaume Cordellier, responsable du service diocésain de l'évangélisation des jeunes et des vocations.

L'après-midi fut consacré à un travail en petits groupes pour faciliter la mise en œuvre du label « Eglise verte » autour de treize thèmes : environnement, célébration, bâtiment-chauffage, bâtiment-éclairage, biodiversité, compost paroissial, solidarité (financière, avec les plus pauvres...), déplacements, achats (matériel), consommation (consommer local, repas paroissiaux...), nuit des Églises, numérique (gestion des mails...) et énergies vertes.

Après cette belle journée, nous nous sommes donné rendez-vous à l'automne.

Claudine Billot
Membre du CDP

